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令和４年旭市議会第２回定例会一般質問表 

 

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

菅 谷 道 晴  

 

 

１  水道事業について  

⑴  水道事業ビジョンにおいて、管路更新スケジュー

ルや概算費用また、財源の確保はできているか。  

⑵  断水対策について、埋設管で最も古い管は何年か、

また、市内で破損した場合の対応や広域化、近隣

市との連携はどうなっているのか。  

⑶  水道料金への影響について、更新に伴う水道料金

はいくらになるのか、また、料金が高くならない

方法や財政調整基金の活用は考えているのか。  

 

 

 

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

﨑 山 華 英  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１  放課後児童クラブについて  

⑴  利用児童保護者の負担軽減の為に、利用料の減免

や長期休業中のお弁当支給はできないか。  

⑵  子どもたちの居場所として、潜在ニーズの把握状

況、集団行動が難しい児童へのフォロー、放課後

子ども教室の常時実施意向は。  

 

２  子育て支援の充実について  

⑴  ファミリーサポートセンター事業について、今後

の実施予定や本市で導入して来なかった理由、ま

た、ストップ少子化大作戦における新たな子育て

支援策は。  

 

３  公立保育所の安全と、情報伝達効率の向上につい    

  て  

⑴  保 育 士 の 付 帯 業 務の 軽 減 に よ る安 全対 策 に つ い

て、保育以外の業務を担う用務員の設置や子ども

の事故予防の観点から不審者侵入時の対応は。  

⑵  緊急電話連絡網について、個人情報保護への配慮

や保護者からも応答可能な連絡網専用メール等の

導入の考えはあるのか。  

 

４  公園の維持管理について  

⑴  遊具について、とりまとめて管理している課があ

るのか、また、使用不可な遊具の周知方法、不適

切な使い方による破損の対策はどうしているか。  

 

５  地域共生社会の実現に向けて  

⑴  課のまたがる課題の情報連携や各窓口が包括的に

相 談 を 受 け ら れ るよ う な 体 制 づく りの 現 状 や 展

望、重層的支援事業の事業化について市の見解は。 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

井 田  孝  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１  都市計画区域の制定について  

⑴  都市計画見直し支援業務の今年度の業務内容はど

うなっているのか。  

⑵  見直し業務において建築基準法第 42 条第 2 項道路

の取り扱いが出てくると思うが、市の見解は。  

 

 

２  旧海上中跡地について  

⑴  現在の維持管理の方法と、業務委託をしていれば、

その金額はいくらなのか。  

⑵  更地になってから、かなりの時間が経過している

が、今後の利用計画をどう考えているのか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

常 世 田 正 樹  

 

 

１  教育環境の充実について  

⑴  市内小中学校におけるナプキンの設置について、

生理用品の提供や設置状況また、市として導入す

る考えはないのか。  

⑵  学校給食の無償化への取り組みやオーガニック給

食についての見解また、旭市産農産物の利用状況

や地産地消にどう取り組んでいるのか。  

 

 

２  市民サービスの向上に向けて  

⑴  市職員の待遇改善について、残業時間を減らす対

策や工夫また、精神的理由で休職している職員に

対してどのような対応をしているのか。  

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

片 桐 文 夫  

 

 

１  新設道路の安全対策について  

⑴  旭中央病院アクセス道の安全対策について、交通

量の見込みと安全対策は。  

⑵  津波避難道路２路線の安全対策について、既設道

路との交差点への標識の設置など安全対策は。  

 

 

２  公園の遊具について  

⑴  袋公園、仁玉アメニティ公園の遊具について、遊

具の総数と使用禁止になっている遊具数また、修

繕や新設の計画は。  

⑵  文化の杜公園遊具広場の遊具について、滑り台の

降り口など、土が掘れ雨上がりなど水たまりがで

きている箇所が何か所かあるが、把握はしている

か、また、その対策は。  

 

 

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

島 田  恒  

 

 

 

１  市有財産の活用について  

⑴  未利用の普通財産の推移、行政財産特に飯岡・海

上両出張所の利用状況、また、公益を目的とした

団体への貸付状況は。  

⑵  様々な取組を行ってきた中で見えてきた課題とし

て、計画が進んでいる理由と進まない理由、具体

的な計画があればその内容は。  

⑶  旧海上中跡地利用について、平成 30 年８月に検討

委員会から市長報告されているが、以降の検討状

況及び市が掲げる多世代交流の各地域への展開を

どう考えているか。  

 

 

２  市の DX への取り組みについて  

⑴  総 合 戦 略 で の 位 置づ け と 基 本 的な 考え 方 に つ い

て、マネジメントや組織体制、具体的な計画と方

向性は。  

⑵  現在の取組状況について、導入するシステムの仕

様や計画の策定方法、テレワークの取組状況は。  

⑶  オンライン申請について、申請の現況とマイナン

バーカードの普及状況、 IT 人材の育成及び外部人

材の登用、予算化の状況は。  

⑷  今後の取組と将来方向について、想定される課ご

とのオンライン手続き、全庁的なアンケートやヒ

アリングの実施状況、また、具体的な進め方につ

いて考えはあるか。  

 

 

 

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

永 井 孝 佳  

 

１  空き家・空き地について  

⑴  特定空き家について、協議会の進捗状況、指定ま

での手順、令和５年度以降の指定の予定、今後の

対策の見通しは。  

⑵  空き家バンクについて、運用開始予定、募集方法、

また、若い人向けの移住支援策やその他の活用方

法の考えはあるのか。  

 

２  教員の労働時間について  

⑴  小中学校教員の時間外労働について、実情とその

要因、時間外労働を減らす対策をどう進めていく

のか。また、部活の担当有無による差や、今後、

部活動はどうなるのか。  

 

３  ロケツーリズムについて  

⑴  ロケツーリズムについて、具体的な予算の内訳、

官民連携の組織体制づくりとその支援策をどう考

えているか。  

 

４  刑部岬展望館について  

⑴  刑部岬展望館の活用方法について、展望館と駐車

場、また、プロモーション計画や港から展望館ま

での遊歩道の整備をどう考えているか。  

 

５  コロナワクチン接種について  

⑴  ワクチン接種情報について、ワクチンの予防効果

として死亡率、重症化率、子どもの副反応のデー

タや接種後の死亡データはあるか。また、旭市の

20 歳未満でコロナ陽性者のうち重症化したり死亡

したケースは何件あるか。  

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

宮 内  保  

 

１  新型コロナウイルスの影響による特例貸付につい

て  

⑴  緊急小口資金について、令和２年から令和４年ま

での申請状況と今後の見通しは。  

 

 

２  ヤングケアラーについて  

⑴  ヤングケアラーについて、現状と支援策について

伺う。  

 

 

３  洋上風力発電を通じた地域振興について  

⑴  洋上風力発電について、市としてどのように考え

ているのか。  

 

 

４  農水産業の振興について  

⑴  飼料用米について、令和４年の作付状況と市とし

ての補助制度は今後どうなるのか。  

⑵  農地利用効率化等支援交付金について、申し込み

状況と、どのように農家へ周知したのか。  

 

 

５  商工業の振興について  

⑴  旭市プレミアム 付共通商品 券の発行 事業につい

て、昨年実施した商品券発行事業の販売額及び換

金額について伺う。  

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

伊 藤 春 美  

 

１  帯状疱疹ワクチンについて  

⑴  帯状疱疹について、旭市で年代別の罹患者数、ま

た、市として予防接種費用の助成をする考えはな

いか。  

 

 

２  旭市のデジタル化推進状況について  

⑴  マイナンバーカードについて、申請や利用等が困

難と思われる方 への対応、 普及率の 市と全国平

均、千葉県平均との比較、また、普及率の向上策

について伺う。  

 

 

３  子育て支援について  

⑴  一時預かり保育について、特に産後に上の子を預

ける場合、利用期間の延長と預かりが可能な保育

園を拡充する考えはないか。  

⑵  産後ケア事業について、問い合わせや利用状況、

また、必要な人に支援が着実に届くような工夫は

あるか。  

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

宮 澤 芳 雄  

 

１  スポーツ施設について  

⑴  旭市卓球場について、取り壊し後に利用団体から

苦情等はなかったか。また、それに対する対応は。 

⑵  旭市青年の家体育館について、今年度取り壊し予

定だが、利用団 体の移行先 の調整は 済んでいる

か。  

 

 

２  スポーツ施設の指定管理者制度について  

⑴  スポーツ施設の指定管理について、指定管理業務

以外で総合体育 館で管理す る業務は あるか 。ま

た、利用者からの要望や不具合などの窓口や契約

期間中の修繕の判断は、市と指定管理者のどちら

になるのか。  

 

 

３  小中学校の統合について  

⑴  干潟地域の小中学校の統合について、統合は何年

になるのか、統合後の廃校の利用計画、スポーツ

合宿や体験学習施設とする考えはないか。  

⑵  干潟地域の小中 学校の建設 や廃校の 改修につい

て、過疎債は適用になるのか。  

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

松 木 源 太 郎  

 

１  平成 30 年３月 27 日に締結した「原子力災害時に

おける県外広域避難に関する協定」の締結後につ

いて  

⑴  協定締結後につ いて、市の 取り組み と今後の計

画、大洗町の避難住民の受け入れ協定を結んだ自

治体の責任としてこれまで何をしたか。  

 

２  水道料金について  

⑴  一般家庭用の水道料金について、近隣の自治体に

比して割高ではないか。料金体系を見直しし、基

本料金と超過料 金を変更し て水道料 金を引き下

げる考えはないか。  

 

３  旭市立図書館の千葉県立東部図書館への移転につ  

いて  

⑴  図書館の役割について、市立図書館と県立図書館

では役割が全く異なる。それがなぜ一緒に設置で

きるのか市の考えを伺う。  

 

４  海上野球場の利用停止予定について  

⑴  海上野球場について、海上・飯岡統合消防分署を

敷地の半分以上 を使って建 設予定で ある。一方

で、小中学生の部活の土日の指導は地域の指導者

にお願いする方向性が示されている。今後海上野

球場のような施 設が必要と 考えるが 市と教育委

員会の見解は。  

 

５  市内道路のパトロールについて  

⑴  市内の道路について、現在、道路損傷や通行の障

害物の発見など のためのパ トロール をどのよう

に実施しているか。  

 

 



 

  

 

６  地方独立行政法人総合病院国保旭中央病院の中期  

目標・中期計画について  

⑴  第２期中期目標・中期計画について、介護・福祉

の提供は市の方 針に沿った 取り組み を行うとあ

るが、養護老人ホーム並びに特別養護老人ホーム

の施設の廃止はどのように決められ、実施される

のか。  

 

７  学校給食の無料化の実施について  

⑴  学校給食の無料化について、市長公約はいつ実施

する予定か。  

 

 

 

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

伊 場 哲 也  

 

１  義務教育段階における旭市の学校教育について  

⑴  登下校指導について、市教育委員会が把握してい

る「見守りボランティア数」の見解と解決の具体

的な方策は。  

⑵  朝自習の時間の活動内容について、市教育委員会

が把握していること、また、モジュール学習を教

育課程に位置付けている学校は。  

⑶  授業について、 ICT の導入と活用状況、デジタル

教科書の導入計画、また、教師の研修の充実は。  

⑷  小中学校の英語教育について、市長の「英語教育

の充実」の見解は。また、検定料の免除、市独自

の支援員の増置は考えているのか。  

⑸  給食について、牛乳の残渣状況、給食費補助につ

いての財政状況と展望は。  

⑹  今日的課題への対応について、小中学校における

いじめの報告件数の推移、部活動改革と働き方改

革、また、学校再編・コミュニティスクール・地

域コーディネーターは。  

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

伊 藤 房 代  

 

１  地方創生臨時交付金について  

⑴  地方創生臨時交付金の活用について、どんな事業

に充てる予定なのか。  

⑵  地方創生臨時交 付金を活用 した事業 の実施時期

について、いつ頃を予定しているのか。  

 

 

２  通学路の安全対策について  

⑴  あさひ中央橋から国道 126 号線をまたぐ南北線の

北側道路開通に伴い、通学路の総点検・安全対策

について、どのように進めていくのか。  

⑵  「イオンタウン旭」周辺の道路の安全対策につい

て、どう考えているのか。  

 

３  大人用紙おむつの支給について  

⑴  大人用紙おむつの支給対象者とその人数は。  

⑵  大人用紙おむつ の現物支給 から購入 券での支給

について、どう考えているのか。  

 

 

 

 

 



 

  

質問議員  質  問  事  項  及  び  要  旨  

 

戸 村 ひ と み  

 

１  県事業と旭市民利益について  

⑴  九十九里浜浸食対策事業について、旭市内の事業

範囲と旭市民への影響をどう考えているか。  

⑵  旭市総合戦略について、県事業の数とその例、ま

た位置づけや優位性はどうなっているか。  

⑶  県事業の旭市民への周知について、いつの段階で

誰がどのように市民に周知するのか。  

⑷  旭市民利益について、担保する方法をどう考えて

いるか。  

⑸  旭市民利益について、市長の役割をどう考えてい

るか。  

 

 

２  人口を増やす取り組みについて  

⑴  関係人口について、農業関係人口と観光人口を増

やす方法をどう考えているか。  

⑵  定住人口について、農業や漁業の移住者を増やす

方法をどう考えているか。  

⑶  地域おこし協力 隊やインタ ーンシッ プの活用に

ついて、どう進めていくか。  

 

 

３  指定管理について  

⑴  指定管理について、市内の現状と今後の予定はど

うなっているか。  

⑵  指定管理のあり方について、基準や市の関与は。  

⑶  道の駅季楽里あさひやおひさまテラス、社会体育

施設はどうなっているか。  

 

 

 

 

 
 


